

COMMUNIQUÉ No. 92 – 6 DÉCEMBRE 2023
MISE À JOUR IMPORTANTE

**Aux membres des équipes pastorales,
Aux prêtres, diacres, RSE, APL,
Aux fidèles engagés dans l'animation de leur communauté,
Aux membres des congrégations religieuses,
Au personnel de l'archevêché,**

Chers frères et sœurs dans le Christ,

Le 3 novembre dernier, nous vous faisons part de la décision qui s'est imposée de mettre temporairement à pied plusieurs employés des services diocésains, en raison des difficultés financières majeures auxquelles la Corporation Archiépiscope Catholique Romaine de Montréal (CACRM) est confrontée depuis quelques années.

Nous nous étions alors engagés à vous communiquer dans les meilleurs délais des indications sur la réorganisation temporaire des services de la Curie. Il nous apparaît également opportun de vous fournir quelques éclairages sur la situation financière de l'Église catholique à Montréal, en particulier celle de la CACRM, mais aussi celles d'autres corporations liées à l'ensemble, tels que le Fonds d'Entraide de l'Archevêque pour les paroisses (FEAPAM), ainsi qu'une vue d'ensemble de la santé financière des Fabriques des paroisses de notre archidiocèse.

Voici donc quelques informations pratiques pour aider à la communication avec l'archevêché, et favoriser la communion entre tous :

1. Réorganisation temporaire des services diocésains

a) Accueil téléphonique; accueil à la porte de l'archevêché

Vous pouvez rejoindre les services diocésains en composant le 514-931-7311 pour parler au réceptionniste (pendant les heures de bureau). En tout temps, on peut aussi utiliser le 514-925-4300 pour joindre le service de réponse automatisé qui donne la possibilité de contacter un membre du personnel à son poste téléphonique muni d'une boîte vocale.

Une équipe spéciale provenant de divers départements a été constituée pour assurer la réception du « 2000 », pour l'accueil des visiteurs, la supervision du stationnement et la gestion des livraisons de courrier ou de colis.

b) Contacts courriel

En raison de l'absence de certains membres du personnel, nous avons dû rediriger quelques adresses courriel, afin de nous assurer qu'aucun message ne soit oublié. En cas d'absence d'un employé, un message d'accueil vous informera de la marche à suivre pour obtenir réponse à votre demande. Donc, sans exclure

un contact direct via l'adresse particulière d'un membre de nos services (@diocesemontreal.org), il est toujours possible de vous adresser:

- Aux Services aux Fabriques (DSAF), via servicesfabriques@diocesemontreal.org
- À la chancellerie, via chancellerie@diocesemontreal.org
- Au service des communications via communications@diocesemontreal.org
- À la pastorale sociale, via social@diocesemontreal.org
- À Mission Jeunesse, via MissionJeunesse@diocesemontreal.org
- Pour tout autre besoin général, via info@diocesemontreal.org

Pour toute question touchant l'éducation à la foi, le catéchuménat (RICA/RCIA), la pastorale biblique et liturgique, les demandes de célébrants pour les confirmations veuillez utiliser la nouvelle adresse courriel du Service d'Évangélisation et Vie Chrétienne: evc@diocesemontreal.org

c) Réorganisation de quelques équipes de travail

- **Communications diocésaines**: Deux membres de l'équipe poursuivent leurs rôles d'intégrateur web et de webmestre, répondant aux besoins techniques et de contenu du site et de l'Infolettre. Dans l'intérim, la directrice principale du Service intégré pour l'Évangélisation et la Vie chrétienne (SIÉVC) aide à coordonner les opérations et les services au sein du département, avec le soutien accru du personnel du Office for English Pastoral Services.
- **Service intégré pour l'Évangélisation et la Vie chrétienne** (SIÉVC): ce Service, récemment créé, est en cours de réorganisation, notamment à la suite d'une réduction du personnel qui a eu un impact considérable sur l'Office pour l'Éducation à la Foi (ODEF), ce qui a entraîné une redistribution des responsabilités, plus particulièrement autour du soutien de la catéchèse paroissiale et de son leadership (RSE/APL et PCL), du catéchuménat (RICA/RCIA), de la pastorale biblique et liturgique.
- **Pastorale sociale** : En tant que coordonnatrice par intérim, Madame Louise Royer continue d'assurer une vigie des demandes et besoins qui se présentent, notamment en ce qui a trait à l'accompagnement de la pastorale sociale en quartier (comités porteurs et agents pastoraux).

Nous vous remercions de votre patience, alors que la réflexion en vue de la réorganisation de nos services se continue. Dans l'éventualité d'autres changements, des mises à jour vous seront communiquées le plus rapidement possible.

2. Session d'information sur la situation financière de l'Église catholique à Montréal

Dans le cadre de nos efforts constants pour favoriser la transparence et une communication ouverte, nous vous invitons à une session spéciale sur Zoom, portant sur la situation financière récente de l'ensemble du diocèse, et en particulier de l'archevêché, afin d'échanger sur les mesures récentes prises pour faire face aux circonstances actuelles.

Deux rendez-vous d'une heure sont prévus avant les Fêtes:

- 1) Vendredi 15 décembre, de 13h00 à 14h00, session en français;
- 2) Vendredi 15 décembre, de 14h00 à 15h00, session en anglais.

Voici le lien Zoom pour les deux sessions :

<https://us02web.zoom.us/j/82791272060>

ID de réunion: 827 9127 2060

Note : D'autres rendez-vous pourront être programmés au début de l'année prochaine, selon les besoins identifiés.

Aperçu du déroulement :

- 1) **Survol financier:** Nous présenterons brièvement une vue d'ensemble de la situation financière actuelle de notre Église diocésaine, mettant en lumière les défis auxquels nous sommes confrontés.
- 2) **Mesures récentes:** Nous discuterons des initiatives récentes et des mesures mises en œuvre pour assurer la durabilité des opérations des Services diocésains.
- 3) **Échanges ouverts:** Vos idées sont cruciales. Nous encourageons une discussion ouverte et collaborative où vos questions, suggestions et préoccupations sont les bienvenues. Votre créativité et votre sensibilité sont essentielles pour naviguer ensemble dans ces eaux inconnues. Nous explorerons comment, en tant que communauté, nous pouvons contribuer collectivement à relever les défis et à favoriser un avenir durable pour notre archidiocèse.

Votre participation n'est pas seulement bienvenue, elle est essentielle. Ensemble, nous pouvons surmonter tous les obstacles et assurer la pérennité de notre mission diocésaine. N'hésitez pas à nous faire part de toute question ou sujet spécifique que vous souhaiteriez voir abordé au cours de cette session (vg@diocesemontreal.org). Malgré la brièveté du temps disponible lors de ces rendez-vous, nous tâcherons d'honorer vos requêtes, au cours de la rencontre ou par d'autres moyens.

Nous vous remercions de votre engagement persévérant et joyeux au sein de notre famille diocésaine. Le Temps de l'Avent nous redit que notre Espérance repose en Jésus Christ, le Fils bien-aimé, l'Envoyé du Père. En ces temps de turbulences, au plan social et ecclésial, rappelons-nous sa promesse d'être avec nous chaque jour jusqu'à la fin des temps.

En Lui, notre Espérance,

Charles Langlois, PSS, VG, Modérateur de la Curie
+Alain Faubert, VG, Coordonnateur de la pastorale d'ensemble